

Hilde Ubben  
Detlev Krüger  
Werner Kranz  
Wilhelm Reinken



Matthias Trauernicht  
Heinrich Ubben  
Edgar Weiss  
Johann Wienbeucker

Fraktion Freie Wählergemeinschaft Landkreis Aurich  
Fischteichweg 7-13  
26603 Aurich

An den Landrat des Landkreises Aurich  
Herrn Olaf Meinen  
Fischteichweg 7-13  
26603 Aurich

15. Februar 2025

Sehr geehrter Herr Landrat Meinen,

hiermit beantragen wir für die nächste Sitzung des Ausschusses für Schulen, Sport und Kultur den folgenden Ergänzungsantrag auf die Tagesordnung zu setzen:

#### **Übergriffe auf Lehrkräfte – Welche Erkenntnisse liegen für den Landkreis Aurich vor?**

Begründung: In der OZ vom 25.01.2025 wird über die Thematik "Schulen bekommen Gewalt immer seltener in den Griff" ausführlich berichtet (Auszüge):

*Viele Schulleitungen berichteten in der Umfrage von Fällen, bei denen Lehrkräfte beschimpft, bedroht, beleidigt, gemobbt oder belästigt wurden. Knapp zwei Drittel aller Befragten (65 Prozent) können sich an einen entsprechenden Fall in den vergangenen fünf Jahren erinnern. Der Polizeidirektion Osnabrück, die auch für Ostfriesland zuständig ist, sind die Probleme an Schulen nicht unbekannt. Die Beamten erfassen Straftaten, die im sogenannten Schulkontext stehen. „Laut dieser Statistik gab es in Ostfriesland 2022 insgesamt 216 solcher angezeigten Straftaten, darunter Rohheitsdelikte und Delikte gegen die persönliche Freiheit, Diebstähle, Beleidigungen oder andere Straftaten“, teilte die Polizei auf Nachfrage unserer Redaktion mit.*

*Es ist aber auch wohl davon auszugehen, dass es eine hohe Dunkelziffer gibt. Offenbar wird nicht jede Tat angezeigt. Die Polizei sei im Rahmen ihrer Präventionsarbeit viel in den Schulen unterwegs, so die Osnabrücker Polizeidirektion. Es sei eine gemeinsame Aufgabe, umfassende Aufklärung an den Schulen zu betreiben, um Gewalt und Straftaten zu verhindern.*

*„Darüber hinaus werben wir dafür, jede Tat auch tatsächlich bei der Polizei anzuzeigen, damit wir die entsprechenden polizeilichen Maßnahmen treffen können.“ Denn, so die Polizei: Körperverletzungsdelikte seien auch in Ostfriesland „auffällig hoch präsent – gegen Schüler und Lehrpersonal“. Auch Drohungen von Schülern gegen Schüler oder Lehrer kämen immer wieder vor. GEW-Chef Störmer weiß von solchen Fällen – übrigens auch in Ostfriesland.*

In diesem Zusammenhang fragen wir uns, ob es derartige Fälle auch im Landkreis Aurich gegeben hat. Sind in unserem Landkreis Lehrkräfte in Bildungseinrichtungen (wie z.B. in Schulen, in der KVHS oder anderen Einrichtungen) Opfer von Übergriffen geworden? Diese und andere Fragen gilt es bei einer Erörterung des Sachverhaltes zu beantworten.

Die Fraktion Freie Wählergemeinschaft Landkreis Aurich bittet die Verwaltung um eine Stellungnahme.

Mit freundlichen Grüßen  
Heinrich Ubben  
Fraktion Freie Wählergemeinschaft Landkreis Aurich